

SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Biermann - Größe des Menschen

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de



Thema: **Transparente Gedichtinterpretation:
„Größe des Menschen“ (Wolf Biermann)**

TMD: 35522

Kurzvorstellung des Materials: Der Titel „Größe des Menschen“ impliziert nicht den Inhalt des Gedichts. Das Gedicht lässt die Zerstörungskraft der Menschen im Vergleich zu den Naturgewalten erkennen. Beim alleinigen Lesen des Titels könnte man denken, dass das Gedicht von der Stellung des Menschen in der Schöpfung handelt. Der Titel wird so vor dem Hintergrund des Inhalts ironisiert und das Gedicht stellt eine kritische Bewertung der Menschheit und ihrer Leistungen dar.

Übersicht über die Teile Interpretation

Information zum Dokument Ca. 3 Seiten, Größe ca. 130 Kbyte

Interpretation des Gedichts „Größe des Menschen“

Hintergrundinformation: Angabe zum Verfasser

Der deutsche Dichter und Liedermacher Wolf Biermann wurde 1936 in Hamburg als Sohn eines Kommunisten und Juden (1943 in Auschwitz ermordet) geboren.

1953 siedelte Biermann in die ehemalige DDR über. 1960 erschienen seine ersten Gedichte und Lieder. 1976 wurde er, gegen alle Rechtsnormen, aus der DDR ausgebürgert und ging zurück nach Hamburg.

1955 bis 1957 studierte er in Berlin politische Ökonomie, brach dieses Studium aber ab und wurde Regieassistent am Berliner Ensemble (von 1957 bis 1959). Von 1959 bis 1963 studierte er dann Philosophie und Mathematik.

Ab 1990 schrieb Biermann Aufsätze zur aktuellen Tagespolitik und gab somit seine Meinung zum Geschehen kund.

Biermann wurde mit diversen Preisen ausgezeichnet, u. a. dem Georg-Büchner-Preis, dem Nationalpreis der deutschen Nationalstiftung (1998), er war Chef-Kulturkorrespondent bei der Zeitung „Die Welt“ und wurde 2007 zum Ehrenbürger der Stadt Berlin ernannt.

Allgemeines und Form

Das Gedicht besteht insgesamt aus fünf Strophen, wobei jede Strophe aus nur zwei Zeilen besteht. Ein Reimschema ist nicht vorhanden und auch ein eindeutiges Versmaß ist ebenfalls nicht auszumachen.

Inhaltlich geht es in diesem Gedicht um die verschiedensten Naturgewalten und ihrer Zerstörungskraft, die alleine nur von der Zerstörungskraft des Menschen übertroffen werden.

Es ist sinnvoll, eine Interpretation mit allgemeinen Angaben zur Textgattung, zum Titel, zum Verfasser und zum Thema zu beginnen sowie auf die Form einzugehen.

Erläuterung des Titels

Der Titel „Größe des Menschen“ impliziert nicht den Inhalt des Gedichts. Das Gedicht lässt die Zerstörungskraft der Menschen im Vergleich zu den Naturgewalten erkennen. Beim alleinigen Lesen des Titels könnte man denken, dass das Gedicht von der Stellung des Menschen in der Schöpfung handelt. Der Titel wird so vor dem Hintergrund des Inhalts ironisiert und das Gedicht stellt eine kritische Bewertung der Menschheit und ihrer Leistungen dar.

SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Biermann - Größe des Menschen

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de

